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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 ９月４日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会のまとめについて 

 ⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 三者合同研修会の企画について 

 ⑶ 企画実行委員連絡会について 

 ⑷ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 市民講座「地球を守る、くらしを守る」チラシ 

 ⑶ 成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」チラシ 

 ⑷ 平成１９年度三者合同研修会実施要項（案）                       

 ⑸ 平成１９年度企画実行委員連絡会の開催について 
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会  議  結  果 

〔司会〕伊藤委員 

司  会   司会をお引き受けする。せっかく企画実行委員を引き受けたのだか

ら、気持ちよく、楽しく活動していきたい。 

 

１ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会のまとめについて 

長堀主査   ７月２７日付で公民館運営審議会より提出された「小金井市公民館の

基本方針づくりの討議のために」を配布。 

第２８期委員は９月８日をもって任期満了となる。第２９期の新委員

名簿を配布。 

  

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   ９月６日に木曜会の講座を開催。内容は林望さんの講演。火曜会との

合同企画のため２クラスの受付を用意する。会場は椅子のみ配置。木曜

会は次回野外研修の受付、火曜会は次回野外研修の再確認をする。当日

の配布資料は講師プロフィールのみの予定。 

椎野委員   火曜会の受付名簿に次回野外研修参加者が分かるよう印を付けてお

いてほしい。 

司  会   講師の林望さんは著名人でもあるので多くの参加者が予想されるが、

次回の受付・案内も含めて、滞りないようにしたい。    

   ②成人大学「もうすぐ始まる裁判員制度」 

長堀主査   市報９月１５日で募集、１９日より受付開始。１０月３日より毎週水

曜日、午後２時から４時、全５回の実施。 

   ③成人学校｢小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ９月８日、第３回目を実施。今回は市の北東部を歩く予定。前回から

間が開いてしまったので、参加者には再確認の案内はがきを出した。午

前１０時、東小金井駅北口交番前に集合。 

   ④成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」 

杉山非常勤  市報９月１５日で募集、１９日より受付開始。チラシは配布資料のと

おり。第１回目は１０月１０日午前１０時からの予定。 

   ⑤成人学校「男子厨房に集まれ」自主グループ 

長堀主査   ９月１日に３人が集まり、自主グループとして活動することを確認し

た。代表、会計をそれぞれ内定し、９月２９日に改めて打合せ会、１０

月６日に実習を実施することを決定。打合せ会で実習の詳細な内容検

討、役割分担及び今後の活動方針を話し合う予定。実習の参加費は一人

２５００円程度、参加者は５人以上集めることを目標とし、講師謝礼は

１００００円でお願いすることとした。講師は講座の際の先生に依頼す
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ることとしたが、その先生が不都合になったため、１０月６日の１回の

み別の講師を依頼し、継続的な講師は現在検討中。 

椎野委員   昨年度の参加者に呼びかけることも検討してはどうか。 

吉田委員   男性で料理をやりたい人は多いと思う。緑分館の例では、人数が多す

ぎると得意な人が全部やってしまい自分は皿洗いしかできなかった、と

いうような不満があると聞いた。自主サークルは適度な人数が望ましい

のではないか。 

長堀主査   講師謝礼の金額からも人数は調理台１台かせいぜい２台でできる範

囲が望ましい。参加費も最低５人集まれば可能な金額を設定した。いず

れにしても９月２９日の打合せ会に何人集まるかにより今後の活動方

針が決まると思う。公民館としても一定期間の部屋の確保等できる支援

をするが、せっかくの動きであり、何とか実を結ぶよう期待したい。 

   ⑥その他の成人学校 

長堀主査   ４回分が未定となっている。前回会議では父と子を対象に「クリスマ

スの料理と手打ちそば作り」で２回、男性を対象に「お正月料理」を２

回という内容を確認したが、未調整となっている。 

椎野委員   お正月料理はぜひ実施したい。 

司  会   時期的にも重なるので、父と子を対象にクリスマス料理とお正月料理

をセットにして２回講座としてはどうか。残りの２回を男性対象に手打

ちそば作り等とし、来年２月頃を目途に実施する。この方向で検討して

欲しい。前者については次回には詳細な企画を提出してください。 

長堀主査   了解しました。 

 

 ⑵ 三者合同研修会の企画について 

長堀主査   実施要項（案）を作成した。日程は２月１９日（火）午後２時～５時、

内容は「公民館事業の企画のあり方」と題し、公民館事業の企画にあた

って大切なこと、留意すべき視点、社会教育としての役割等を学ぶこと

とする。講師は谷口郁子さん（『月刊社会教育』副編集長）。この方は三

多摩の自治体をはじめ各方面で講師の経験が豊富で、昨年の東京都公民

館研究大会でも第７課題別集会で助言者として活躍されている。当日の

内容は、講義、ワークショップでグループ毎に実際に講座企画作り、発

表と講師による講評となる。 

司  会   東分館が担当館ということだが、企画実行委員の役割として何をすれ

ばよいのか。 

長堀主査   当日の受付、会場作りと片付け、ワークショップの際各グループに入

って進行をリードする、ということになるかと思う。参加者が確定した

段階でグループ分けをするので、その際各自の役割分担も決めたい。 

 

 ⑶ 企画実行委員連絡会について 

長堀主査   前回の確認通り、各館に資料作成を依頼している。（配布資料参照） 
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司  会   当日の司会と東分館から発表する人を決める必要がある。私と椎野委

員とでそれぞれ分担したい。 

椎野委員   東分館からの発表の方を引き受ける。 

司  会   この連絡会の趣旨は「親睦と交流」とのことなので、お茶とお菓子を

用意して和やかな雰囲気でやりたい。１番目のテーマは依頼した資料を

もとにいろいろ討論することとし、２番目のテーマは各館の状況報告と

いうことで１年間の経験をもとに何でも率直な意見を出してもらえれ

ばと思う。同じ企画実行委員でも各館毎に違っていることや同じ悩みな

どを交流できればよいのではないか。 

椎野委員   各館に依頼した資料の提出期限が１０月１９日となっているが、これ

では遅すぎる。集計及び内容を検討する時間が必要なので、９月末日ま

でと変更し、１０月の企画実行委員の会議には検討できるようにしてほ

しい。 

長堀主査   了解しました。各館に提出期限の変更を連絡します。 

 

⑷ その他 

長堀主査   次回の日程は、１０月２日（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 


